

Werte des Vereins

Vielfalt in Einheit

Wir als Verein trennen die Studierenden des Juridicums nicht nach ihrer Herkunft, Ethnie, Religion, Geschlecht, Sexualität, Interessen, Fähigkeiten oder ihren politischen Meinungen und parteilichen Sympathien. Wir sind eine Studierendenschaft, eine Fakultät, und eine Vertretung – für Alle. Eine Einheit, in der eine Vielfalt an Personen besteht.

Toleranz

Menschen haben unterschiedliche Interessen und Werte, da wir sie alle vertreten, akzeptieren wir sie grundsätzlich mit allem, was sie mitbringen. Aber diese Freiheit der Unterschiede funktioniert nur mit Toleranz für Unterschiede. Das Gebot der Akzeptanz für den Einzelnen gilt nicht mehr, wenn er selbst die gebotene Akzeptanz für Andere nicht mehr bietet. Extremismus, der den Wert der eigenen Meinung über die Toleranz für andere Meinungen stellt, lehnen wir daher entschieden ab.

Unabhängigkeit

Wir vertreten einzig und allein die Einheit aller Studierenden am Juridicum. Ihnen dienen wir, keiner Partei, Institution, Ideologie, fremden Gruppierung oder sonstigen Idolen. Wir sind rechtlich, wirtschaftlich und geistig vollständig unabhängig und bleiben das auch.

Selbstlosigkeit

Wir arbeiten für die Zukunft des Juridicums, nicht für unsere eigene Zukunft. Wir tun all unsere Vereinsarbeit nicht, weil wir uns Macht oder Mandate erhoffen, sondern weil wir zum Wohle aller einen Beitrag leisten wollen, selbst wenn diese Früchte erst nach unserer Zeit reif sind.

Ehrlichkeit

Die Wahrheit kann manchmal unangenehm sein. Deshalb darf man sie aber nicht verdrehen. Wir stehen für Transparenz und Ehrlichkeit, egal ob es um das Ansprechen von Missständen oder das Eingestehen von Fehlern geht. Wir werden nie Unwahrheiten stützen, um unsere Ziele zu verfolgen.

Zweckmäßiges Arbeiten

Jeder will ein faires und gerechtes Studium, mehr Ressourcen für Studierende, mehr Zusammenhalt unter Studierenden. Niemand ist für sinnlose Lasten. Die Frage ist nur wie man diesen Zielen etwas näherkommt. Wir sind überzeugt, dass sachliche Arbeit und konkrete Verbesserungsvorschläge der beste Weg sind, nicht unerreichbare Forderungen oder studierendenunspezifische, zweckfremde und deshalb außerhalb unserer Zuständigkeit liegende Allgemeinpolitik. Dafür wollen wir gemeinsam zusammenarbeiten und Studierende und Juridicum in geeintem Streben zu geeinten Zielen führen.

Mehr als nur Vertretung

Die Einheit am Juridicum gerät oft in Vergessenheit, im schlimmsten Fall wird sie geleugnet. Durch Events aller Art, wo die Studierenden zusammenkommen und das Ende der Prüfungswoche feiern, sich

Recht Entspannt - Verein zur Förderung des Studierendenalltags am Juridicum Wien (kurz: „Recht Entspannt“)

Lienfeldergasse 23/5, 1160 Wien
ZVR-Nummer: 1359067351

Werte des Vereins - Stand Mai 2025

einfach nur so kennenlernen und austauschen können oder gemeinsamen fachlichen wie freizeithchen Interessen nachgehen können, möchten wir einen Beitrag zur Geselligkeit leisten.